

Europe and its institutions



Similar names –
can you tell the difference?

L'Europe et ses institutions



Leurs noms se ressemblent,
sachez les distinguer !



LE CONSEIL DE L'EUROPE

Le **Conseil de l'Europe** est une organisation intergouvernementale dont le siège est à Strasbourg. Il réunit 47 États européens, représentant plus de 820 millions de citoyens. Sa mission est de promouvoir la démocratie et de protéger les droits de l'homme et l'État de droit en Europe.

Le **Comité des Ministres** est l'organe décisionnaire du Conseil de l'Europe. Il est composé des ministres des Affaires étrangères des États membres ou de leurs représentants diplomatiques permanents à Strasbourg. Il détermine la politique de l'Organisation, approuve son budget et son programme d'activités et surveille l'exécution des arrêts de la Cour européenne des droits de l'homme.

L'**Assemblée parlementaire** est l'organe délibérant du Conseil de l'Europe. Composée d'élus issus des 47 parlements nationaux, elle est à l'origine de nombreuses conventions du Conseil, dont la Convention européenne des droits de l'homme. Elle se réunit quatre fois par an à Strasbourg.

Le **Congrès des pouvoirs locaux et régionaux** est chargé de renforcer la démocratie locale et régionale dans les 47 États membres du Conseil de l'Europe. Il comprend 648 élus représentant plus de 200 000 collectivités territoriales.

Le **Commissaire aux droits de l'homme** est une institution indépendante au sein du Conseil de l'Europe. Sa mission est de promouvoir la prise de conscience et le respect des droits de l'homme dans les 47 États membres de l'Organisation.

La **Cour européenne des droits de l'homme** siège à Strasbourg et veille au respect de la Convention européenne des droits de l'homme dans les 47 pays membres. Elle peut être saisie par les individus et les États. Ses arrêts sont obligatoires pour les États concernés.

La **Convention européenne des droits de l'homme** est un traité international du Conseil de l'Europe adopté en 1950. Elle garantit des droits fondamentaux, civils et politiques à tout ressortissant des 47 États membres, mais aussi à toute personne relevant de leur juridiction.



L'UNION EUROPÉENNE

L'**Union européenne** regroupe 28 pays qui lui ont partiellement délégué leur souveraineté pour lui permettre de prendre, au niveau européen, des décisions démocratiques sur des questions d'intérêt commun.

Le **Conseil européen** est composé des chefs d'État ou de gouvernement des États membres et du Président de la Commission européenne. Il fixe les grandes priorités de l'Union.

Le **Conseil de l'Union européenne** est chargé de la coordination générale des activités de l'Union. Il assure, avec le Parlement européen, la fonction législative et adopte le budget de l'Union. Il réunit les ministres compétents par domaine d'activité.

Le **Parlement européen** regroupe les députés européens élus au suffrage universel direct par les citoyens de l'Union. Son siège est à Strasbourg. Ses commissions ainsi que certaines séances plénières additionnelles se tiennent à Bruxelles. Il partage le pouvoir législatif et budgétaire avec le Conseil de l'Union.

Le **Comité européen des régions** est l'assemblée des représentants des pouvoirs régionaux et locaux de l'Union européenne. Il comprend 350 membres, élus locaux et régionaux des 28 États membres de l'UE.

Un **commissaire européen** est un membre de la Commission européenne, l'organe exécutif de l'Union européenne. Basée à Bruxelles, la Commission est composée de 28 commissaires (un par État membre). Elle propose et met en œuvre les lois européennes, gère le budget et assure le suivi des traités et la gestion quotidienne de l'Union.

La **Cour de justice de l'Union européenne**, qui siège à Luxembourg, assure l'application du droit de l'Union et peut être sollicitée pour avis par les tribunaux nationaux.

La **Charte des droits fondamentaux**, texte de l'Union sur les droits de l'homme et les droits fondamentaux, a été adoptée en 2000.

Le saviez-vous ?

La **Déclaration universelle des droits de l'homme** a été adoptée par l'Organisation des Nations Unies en 1948 afin de renforcer, sur le plan international, la protection des droits de l'homme. La **Cour internationale de justice** est l'organe judiciaire des Nations Unies. Elle siège à La Haye.



THE COUNCIL OF EUROPE

The **Council of Europe** is an intergovernmental organisation with its headquarters in Strasbourg. It comprises 47 countries of Europe representing more than 820 million citizens. Its role is to promote democracy and protect human rights and the rule of law in Europe.

The **Committee of Ministers** is the executive decision-making body of the Council of Europe. It is composed of the foreign ministers of the member states or their permanent diplomatic representatives in Strasbourg. It decides the Organisation's policy, approves its budget and programme of activities and monitors the execution of the judgments of the European Court of Human Rights.

The **Parliamentary Assembly** is the deliberative body of the Council of Europe. Bringing together elected representatives from the 47 national parliaments, it has initiated many of the Organisation's conventions, including the European Convention on Human Rights. It meets in Strasbourg four times a year.

The **Congress of Local and Regional Authorities** is responsible for strengthening local and regional democracy in the 47 Council of Europe member states. It brings together 648 elected officials representing more than 200 000 local and regional authorities.

The **Commissioner for Human Rights** is an independent institution within the Council of Europe. The Commissioner's role is to promote awareness of and respect for human rights in the Organisation's 47 member states.

The **European Court of Human Rights** is based in Strasbourg and ensures compliance with the European Convention on Human Rights in the 47 member states. Both individuals and states can refer cases to the Court. Its judgments are binding on the states concerned.

The **European Convention on Human Rights** is an international treaty of the Council of Europe, adopted in 1950. It guarantees fundamental, civil and political rights not only to all nationals of the 47 member states, but also to any individual under their jurisdiction.



THE EUROPEAN UNION

The **European Union** comprises 28 countries which have partly delegated their sovereignty to the organisation to enable it to take, at European level, democratic decisions on matters of common interest.

The **European Council** consists of the heads of state or government of member states and the President of the European Commission. It sets the main priorities of the European Union.

The **Council of the European Union** is responsible for co-ordinating the general activities of the organisation. Together with the European Parliament, it carries out a legislative function and adopts the Union's budget. It is made up of the ministers from the relevant sector of activity.

The **European Parliament** comprises members elected by direct universal suffrage by the citizens of the European Union. Its headquarters is in Strasbourg. Committee meetings and certain additional plenary sessions are held in Brussels. It shares its law-making and budgetary powers with the Council of the European Union.

The **European Committee of the Regions** is the European Union's assembly of regional and local representatives. It is composed of 350 members, elected representatives of regions and cities from the 28 EU countries.

A **European Commissioner** is a member of the European Commission, the executive body of the European Union. The Commission, based in Brussels, is composed of 28 Commissioners (one per member state). It proposes and implements European laws, manages the budget, monitors treaties and ensures the daily management of the European Union.

The **Court of Justice of the European Union**, based in Luxembourg, ensures the enforcement of the European Union's law and may be asked by national courts to give an opinion.

The **Charter of Fundamental Rights**, a text of the European Union on human rights and fundamental rights, was adopted in 2000.

Did you know?

The **Universal Declaration of Human Rights** was adopted by the United Nations in 1948 in order to reinforce, at international level, the protection of human rights. The **International Court of Justice** is the United Nations' judicial body. It has its headquarters in The Hague.